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从海滩上的游客看经济复苏

下半年股市基本面趋好

本版观点仅供参考

给自己建一个股票池
大盘分析财

油价降了。6月28日
24时起，国内汽柴油价格
每吨分别降低320元和
310元。
不过，自年初以来，国

内汽柴油价格经历十涨两
跌，目前仍处在高位，油价
正在切切实实地影响着众
多车主。“我开车都不敢踩
油门了。”虽说是一句玩笑
话，但是相信在不少人心
中都有所共鸣。
于是，少开车、甚至不

开车，正在成为当前一些
车主应对高油价难题的策
略。而对于那些正在选购
汽车的消费者来说，购买
一辆不使用汽油的电车，
则是一个应对高油价的新
选择。
数据很能说明问题。

据乘联会最新发布的数据
显示，目前6月零售销量
好于行业内对政策应有的
走势预期，6月总体市场零售表现值得
期待。6月主力厂商的新能源车走势
也是超高速增长，预计今年6月新能源
车零售近50万辆，有可能创历史新高。
当然，相信油价上涨并不是多数人

选择购买新能源车最重要的原因。有
业内人士表示，各地利好政策的出台也
有效的拉动着市场销量，促进了新能源
汽车消费。根据统计，进入2022年以
来，新能源汽车相关的支持政策频出，
全国已有约20个省市公布了鼓励新能
源汽车消费的相关政策，增加牌照指标
的同时，以“真金白银”带动新能源汽车
消费。
不过，作为新兴的产品，新能源车

用户在使用或关注时，依旧存在痛点及
担忧。根据巨量算数《2022年中国新
能源汽车用户调研》数据显示，用户使
用不满意因素及用户不计划购买新能
源汽车的主要原因，均集中于续航、充
电、安全及保值率等方面。
有分析指出，各地推出的“鼓励汽

车更新换代消费”的相关方案可谓恰逢
其时，除“万元补贴”的财政支持之外，
与其他政策形成联动、扭转消费者观
念、改善新车消费结构、推动汽车产业
电动化与智能化的融合发展，才是长远
利益所在。
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六月底的海南理应是

淡季，但出人意料，理应中

的淡季却突然变为旺季！

笔者已在海南居住了

半年，每到周末会去海南

四面八方的酒店住住作为溜娃游乐的放松生

活，前段时间突然发现这四面八方的酒店出

现爆满的情况，淡季怎么酒店都满了？空暇

之余去距离半小时车程的一家香水湾的五星

酒店实地查看。只见酒店地面停车场停满了

私家车，底下车库也超过一半停满，而且房价

没有优惠，要知道这可是淡季啊！

用手机查往返上海三亚的航班，结果让

笔者瞠目结舌：上海飞三亚机票价格是全价，

而且一票难求，回上海的机票还有优惠，后面

几天回上海的直飞航班爆满，有的还需转

机。难怪三亚酒店虽然没有涨价但也没有了

淡季优惠。现在笔者去海棠湾免税店二期吃

饭后，都不敢走过云戒桥进入免税店一期，那

里已经是人山人海了。海南除了要求进店扫

场所码戴口罩，其余都与疫情之前一样了。

上海自身也在复苏之中，静默前有人气

的地方，人气依旧会惦记它们，使得笔者坚信

疫情与复苏的投资线路。仅以上海疫后复苏

的进展，完全出乎人们的意料，大上海保卫战

后上海已进入全面经济复苏的阶段，上海痛

下决心，要把失去的两个月抢回来。降低应

届毕业生在上海的落户门槛，并提供了若干

条“直接落户”的快捷通道，拼尽全力抢人。

上海市电影放映场所，将于7月8日起有序恢

复开放。上海人开始报复性消费，上海飞三

亚航班爆满，机票价格是全价没有折扣。笔

者据此看好上海机场、一些航空公司和从事

免税行业的企业。

半年过去了，不确定的宏观面有了进一

步的变化，笔者认为中美经济存在发展周期

的结构差距。下半年美股投资会始终处于

“滞胀”，较难摆脱熊市区间。随着高通胀持

续、美联储政策收紧，美国消费需求回落、房

地产景气下滑、经济增速将走弱。中国宏观

经济走势与之不同，即中国宏观经济在“三重

压力”下早就进入调整，目前所处位置很大可

能是见底修复中，最近各大券商及投资机构

的策略分析报告会几乎都存在四季度修复成

功的预期，笔者非常重视这个预期，也认为不

仅能实现这个预期，而且也能实现GDP的增

速目标5.5%。下半年发展中国家的通胀压

力可能更加凸显。俄乌战争及相关的制裁加

剧了能源危机和粮食危机，所以下半年尤其

要警惕全球粮食危机。我们需要警惕的风险

主要来自美国的通胀所带来的影响，历次通

胀都是以大萧条来结束的，这次也难以避免。

笔者认为今年下半年的投资主线是：中

国经济的复苏！中国经济长期繁荣发展的基

本逻辑没有变化，就是市场化、国际化、工业

化、城镇化、信息化。

六月底的上海，已经让人们对复苏有了

具体的想象。三亚海滩上挤满上海游客的场

景，更让笔者看到人们追求美好生活方式的

动力。

还是这句话：重视对复苏预期产生的力

量，股市需要对这种力量给出明确的方向！

文兴

今年股市在本周进行

了上、下半年交接，上半年

上证指数以3398点收官，

上半年从2863点起跳，两

个月来走到3398点上半

年收盘，这也是一个很不

容易的走势，一条斜率超过30度的上升通

道，形成了上、下半年的交接，上证指数的年

线已经近在咫尺了。

今年下半年股市的基本面开始趋好，至

少不会再出现上半年那种一惊一乍的走势，

下半年的行情还是值得期待的。

■下半年的基本面向好。向好的最低
限度，应该不会再出现上半年那样停工停产

战疫情，经济快速恢复到正常运行状态，经济

正常了，股市也就正常了。

■下半年有一个主要任务需完成，那就
是全市场的注册制改革。这是今年市场既定
的任务，所谓全市场注册制改革也就是主板

的注册制改革，尽管这是最后一个堡垒需要

攻克，但却是市值最大的改革。主板IPO要

放开股价，主板的存量股票要放开涨跌停板，

这都是注册制的规定动作，可以预料，借这个

改革的东风，主板会有一波炒作行情，这也是

助推市场的动力。

■双创板块依然是IPO的重点和主力
玩票的重点。就目前IPO的主流来看，政策

基本上向科创板和创业板这双创倾斜，这也

是证券市场服务于当下中国经济的一个重

头戏，所以，下半年双创板块还会比较热

闹。热点的不断更新基本上会围绕着新闻

转，主力资金将不断地游离于各种赛道板块

之间。

■从市场走势来看，以上证指数为例，
上半年上证指数从年开盘3649点一路砸到
2863点，近四个月的这种走势创下了中国股
市的新纪录，几乎将所有市场中人弄得晕头
转向。从这个底部爬出来，近两个月来形成
了一个上升通道，基于市场基本面转好，下半

年继续延缓这个上升通道是大概率走势。第

一步收复今年的开盘指数，市场终点又回到

起点，第二步跃上去年的三个顶峰3730点高

地，最乐观的第三步今年下半年可以看到上

证指数4000点。这第一步和第二步成功概

率极大，第三步还需努力。

■ 冷门的北交所会否成为热门，有待
于观察。上半年结束，北交所已经有100家

公司挂牌了。总体而言，北交所股票破发率

较高，股价和市盈率较低，流通股盘子较小，

估值比较合理，但小众市场参与者甚少，市场

还比较冷寂，流动性较差，但值得注意的是，

它毕竟还是一个交易所，还是一个以专精新

特为上市标的的市场，一旦有机会，那么现在

挂牌的这些公司股价基本上都是地板价，留

意一下这个小众市场还是值得的。

今年下半年前两个月的市场主题是半年

报行情，上半年大量时间都耗在了防疫上，今

年半年报是一个考验，度过半年报业绩的考

验，前方就是一马平川。下半年短线机会会

比较多，市场的活力和韧性还会更凌厉地表

现出来，跟着市场主力、跟着热点去冲浪，下

半年这种机会还是比较多的。 应健中

上一周的文章，编辑把我原来的题

目改了一下，突出了重点——你骑在“牛

背”上了吗？改得好！问得好！

上证指数从上海封城后跌至最低

2863点到解封后回到3400点附近，本轮

累计升幅也不少了，所以在3400点附近

出现较大量换手是非常正常的。试想，

那些套住了大半年甚至一两年的股民一

见解套，还不赶快出来避一下？这种心

理很普遍，于是我经常开玩笑说，散户特

点就是不断为解套而活着……

前段时间找到几个困境反转概念标

的，拿出来与读者们分享。但大家不以

为然，过了大半个月，忽然封了两个涨

停，结果很多人才匆匆忙忙在涨停板填

单追。这样的例子数不胜数。总是不断

有人作恍然大悟状：下次要听仪姐的！

我就笑着回怼：给你一个10倍股，你也

就赚个10%，这么浪费，我哪有兴趣单独

跟你讲？

我做电台节目或者写文章或者做视

频直播，都是讲方法。方法对头，赚钱无

忧。

今天有投资者问我怎么知道是牛市

了？我回答他：我在市场近30年的经

验，如何用一句话告诉你？譬如去捕鱼，

你问仪姐怎么知道哪里有鱼？既然你做

这件事情，当然就要学习和总结，都是经

验啊！交了30年的学费，得到30年的经

验，就是这么简单！交一天的学费就赚

一天的钱，交一年的学费就赚一年的

钱。只要学会总结，赚的一定会比交的

学费多。

坦白的告诉你：目前市场上有4000

多只股票，欲要全覆盖是痴心妄想。每

个人只能赚自己能力圈内的钱，因此作

为个人投资者，你的能力能覆盖全市场

品种的百分之一已经很了不起了。那咱

们就以百分之一的覆盖作为目标，构建

起自己的股票池，40来家股票，天天看，

看基本面，看形态，看它的脉动。看多

了，自然就有感觉了。 黎婉仪


